

# POUR GENÈVE, DEUX VOIX FORTES À BERNE



**Esprit d'ouverture, innovation, sensibilités environnementale et sociale. Autant d'atouts que Genève apporte à la Suisse. Lisa Mazzone et Carlo Sommaruga portent la voix des Genevoises et des Genevois au Conseil des États, fort-es de leur capacité de dialogue et de conviction.**

## POUR L'ÉGALITÉ

Les inégalités salariales discriminent encore de nombreuses femmes et il n'existe toujours pas de congé parental pour tous les parents. Nous nous engageons pour une véritable égalité, dans les sphères professionnelle et familiale : égalité salariale, congé parental, soutien aux crèches et meilleures retraites pour les femmes. Nous agissons avec la même conviction contre toutes les discriminations.

## POUR LE BUDGET DES MÉNAGES

Les prix augmentent et pèsent sur le niveau de vie, en particulier pour les bas salaires. Nous nous engageons pour la protection du salaire minimum voté par les Genevoises et les Genevois et l'adaptation des salaires à la hausse. Les services publics sont des piliers essentiels à la cohésion sociale. Nous nous engageons pour la baisse des tarifs ferroviaires et défendons une offre publique préservée des logiques de profit pour l'eau ou l'électricité.

## POUR DES LOGEMENTS ABORDABLES

Vivre dignement et disposer d'un logement abordable est un droit fondamental. Or, tel n'est pas le cas pour nombre de Genevoises et Genevois. Nous nous engageons à exiger un contrôle automatique et régulier des loyers afin de combattre l'explosion des loyers. Les personnes âgées doivent être mieux protégées contre les résiliations. Face à la pénurie, la disponibilité de logements abordables et en coopératives d'habitation doit augmenter.

## POUR DES RETRAITES DIGNES

Les conditions de vie des retraité-es, actuel-les et futur-es, sont un enjeu essentiel. Quel que soit l'âge, chacune et chacun a le droit de vivre dans la dignité. Nous nous engageons pour une indexation complète des rentes, pour une augmentation de l'AVS et contre les attaques sur la LPP, ainsi que pour une prise en charge suffisante et de qualité des personnes âgées.

## POUR UNE MOBILITÉ RESPONSABLE

Genève doit être mieux reliée par le train. Nous nous engageons pour un financement des lignes ferroviaires et pour le développement du Léman express. Le déploiement des trams et des réseaux vélos et piétons sont aussi notre priorité. Pour permettre à chacune et chacun de se déplacer rapidement, tout en diminuant les bouchons, la pollution de l'air et le bruit.

## POUR UNE SANTÉ ACCESSIBLE

Chacune et chacun a le droit de se faire soigner. Les primes maladie et les franchises pèsent trop sur le budget des ménages. Certaines familles renoncent aux soins. Face aux lobbies, nous nous engageons pour la défense des patient-es et du personnel soignant : réduire les primes et le coût des médicaments, défendre un service public qui garantit l'accès à des soins de qualité pour toutes et tous sont nos priorités.

## POUR LE CLIMAT ET LES ÉNERGIES RENOUVELABLES

Le plébiscite des Genevoises et des Genevois pour la loi sur la protection du climat doit être concrétisé. Nous nous engageons pour le tournant énergétique, en développant en priorité l'isolation des bâtiments et l'énergie solaire. Les énergies renouvelables nous rendent plus indépendants et garantissent notre approvisionnement. Créatrice d'emplois durables et de qualité de vie, la transition écologique est une chance pour toutes et tous.

## POUR UNE AGRICULTURE DURABLE

Notre production locale est précieuse. Nous nous engageons pour la promotion des produits suisses et contre toute concurrence déloyale internationale. Nous soutenons la préservation des terres agricoles et la biodiversité. Face au défi climatique, l'agriculture doit être soutenue pour s'adapter aux nouvelles conditions, en particulier aux sécheresses.

## POUR UNE SUISSE OUVERTE

Dans un monde en plein bouleversement, les valeurs humanitaires et de solidarité qui chevillent la Genève internationale sont un atout pour la Suisse. Nous nous engageons à faire rayonner, aussi à Berne, cet espace de dialogue et de promotion de la paix. Nous soutenons une relation stable avec l'Union européenne, la responsabilité des multinationales et les accords commerciaux respectant les droits sociaux et environnementaux.

# UNE ACTION AU SERVICE DES GENEVOISES ET DES GENEVOIS

Le duo uni que forment Lisa Mazzone et Carlo Sommaruga représente les Genevoises et les Genevois. Dans les grands sujets de votations des quatre dernières années, Carlo et Lisa ont voté, ensemble, comme Genève : pour des soins infirmiers forts, pour la responsabilité des multinationales en matière d'environnement et de droits humains, pour la protection des jeunes contre le tabac, pour des logements abordables et contre l'augmentation de l'âge de la retraite des femmes.

Leur présence et leur travail dans les commissions clé pour notre Canton – transports, économie, politique extérieure, énergie et environnement –, assurent une représentation forte des intérêts des Genevoises et des Genevois. Reconnu-es au sein du Conseil des États, Carlo assume la présidence de la commission des affaires juridiques et Lisa, actuellement membre du bureau, présidera le Conseil des États dès décembre 2024.

En étroite collaboration avec le Conseil d'État genevois, Lisa et Carlo ont travaillé activement pour rendre la santé plus accessible en réduisant les coûts et les primes d'assurance maladie. Ils soutiennent aussi le droit des cantons à mettre en place une caisse publique et unique d'assurance maladie.

Leur tandem s'est associé aux démarches de Genève pour la gare souterraine de Cornavin et met à profit son réseau pour que les financements fédéraux renforcent le Léman express pour notre agglomération et les liaisons ferroviaires avec le reste de la Suisse et à l'international.

Conscient-es de l'importance de l'agriculture pour notre

canton et la Suisse, Carlo et Lisa se sont engagés avec succès pour la défense du modèle genevois transfrontalier de coopérative laitière, pour la promotion du vin local et du pain suisse.

Alors que Genève fait office de pionnier au niveau suisse, Lisa et Carlo ont promu son programme d'économies d'énergie, pour que chacune et chacun puisse réduire sa consommation d'électricité et sa facture. Ils ont aussi permis le soutien de l'énergie solaire, futur pilier de notre approvisionnement énergétique avec l'énergie hydraulique.

Durant la pandémie de Covid, Carlo et Lisa ont défendu les PME et les indépendant-es, les professionnel-les de la culture, ainsi que les locataires commerciaux.

En concertation avec l'Université de Genève, Lisa et Carlo se sont engagé-es tant pour la participation aux programmes Horizon Europe et Erasmus+ que pour un financement conséquent de la recherche et de l'innovation. Carlo et Lisa ont soutenu la possibilité pour les diplômé-es extra-européen-nes de rester en Suisse pour contribuer au développement économique.

Des positions qui rejoignent celles des Genevois-es	Lisa et Carlo	Genève
Augmentation âge de la retraite	Non	Non
Initiative pour des logements abordable	Oui	Oui
Achat d'avions de combat	Non	Non
Suppression de l'impôt sur le droit de timbre	Non	Non
Modification de la loi sur l'impôt anticipé	Non	Non
Protection des enfants contre la publicité sur le tabac	Oui	Oui
Soutien aux médias	Oui	Oui
Initiative pour des soins infirmiers forts	Oui	Oui
Initiative pour des multinationales responsables	Oui	Oui
Loi sur la chasse	Non	Non
E-ID par des privés	Non	Non
Accord de libre-échange avec l'Indonésie	Non	Non